



Organe du CERCLE PÉGASE

SOCIÉTÉ ROYALE - FONDÉE EN 1906

AFFILIÉ A LA FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : Robert PORTA, rue Potagère, 69, Bruxelles.

TRESORERIE : F. STOCK, rue de la Victoire, 219. Tél. 37.37.88. C.C.P. 1472.12

Les articles n'engagent que leurs auteurs.

L'ESSOR DU PÉGASE

Alternative - - Anticipations

Point n'est besoin d'espérer pour entreprendre, ni de réussir pour persévérer.

Le Taciturne.

Au moment où notre cher vieux Pégase commence une nouvelle étape de son existence, vieux pour notre cœur par attachement, mais fort de son passé et jeune par son nom, source d'idéal et d'inspiration, la pensée évoque avec émotion, ses fondateurs, celui qui le dénomme, en espérant qu'en cette année d'anniversaire, son nom figurera bientôt désormais au titre de la revue ; et les artisans des initiatives et des réalisations, dont il y aurait lieu de s'inspirer comme fondement essentiel de l'avenir. Puisse le numéro spécial de la revue prévu réunir les fastes du cercle et en être ainsi le témoignage tangible.

Puisse aussi au fur et à mesure des possibilités se former pour celle-ci un petit groupe de rédacteurs aux rubriques respectives, dont la diversité rencontrerait sans doute l'agrément des lecteurs.

Ce que seront les directives éventuelles de l'avenir est du domaine des conjectures. Un fait semble toutefois probable, c'est que la circulation routière, à laquelle s'ajoutera la circulation aérienne, comportera au cours d'une période d'adaptation des modifications considérables, qu'elles influenceront notablement le cyclotourisme

et que notre cercle se trouvera placé devant diverses alternatives. S'en tenir à la ligne de conduite qui a donné des résultats probants est la solution de prudence, et s'y rallier simplifierait la rédaction de ces lignes.



Photo
H. DESRUELLES.

Mais ne cédon pas à la facilité, envisageons plutôt les différents aspects de la question. S'engager à la légère dans les initiatives, si intéressantes soient-elles, constitue toujours une aventure. Ne serait-il pas plus sage, tout en gardant la priorité à la formule essentiellement « Pégase », accessible à tous, de réaliser les autres, randonnées simples ou ajistes, cyclopromenades, cyclo-camping et divers, en restant dans les limites raisonnables.

On a objecté que cela nuit à l'esprit de groupe, cela peut se discuter, mais il semble qu'une sorte de rupture de continuité qui s'est produite dans le temps résultait plutôt d'une tendance à donner la priorité à des formules qui n'étaient pas accessibles à tous, et qui brusquaient ainsi une évolution, qui aurait dû être progressive. Peut-être pourrait-on remédier notablement à cette lacune en créant un conseil dont feraient partie à titre de conseiller des membres ne participant plus directement à l'activité du cercle, mais auxquels leur expérience permettrait de soumettre des appréciations et suggestions au comité, qui les consulterait à titre d'informateur, soit personnellement, ou en les conviant à des séances. Ils seraient de précieux artisans de modération et contribueraient à maintenir cette continuité indispensable.

Mais, dira-t-on, il y a déjà comité et commission. N'oublions pas que dans la légende le rôle de Pégase est multiple et divers et que, dans le cercle qui porte son nom, on peut s'en inspirer pour sa prospérité.

Il est souhaitable en tous cas, que pour toute activité qui exige un effort physique conséquent, une visite médicale préalable soit exigée, qu'un entraînement progressif y prépare, et surtout que tout esprit de performance en soit absolument exclu. Dans ces conditions aucun motif important ne s'oppose à ce que ceux qui ont les aptitudes voulues fassent des randonnées, du grand tourisme avec camping ou auberge de jeunesse ; car il im-

porte sous peine de dépérir, d'infuser du sang jeune au cercle, et ce n'est qu'en réalisant ce qui répondra à ses goûts et à ses aptitudes, que l'on ralliera cette jeunesse.

Il faut avoir entendu narrer un ralliement par route et auberges de jeunesse à une concentration internationale à Genève, avec retour dans les mêmes conditions, pour en comprendre tout l'intérêt et l'attrait qu'elle peut exercer sur les jeunes.

Il est à souhaiter également que le rôle important qui incombe à la Fédération se développe de plus en plus, et lui permette d'étendre son action dans tout le pays, de façon à faciliter des rencontres avec des groupements d'autres villes, de parcourir avec eux leurs environs ou les régions intermédiaires et réaliser ainsi une des plus attrayantes possibilités du cyclotourisme. Qui ne se souvient, tout en citant Tournai, des réunions avec le groupe « Acta » d'Anvers et son éminent animateur et n'en souhaiterait de semblables dans d'autres régions et villes du pays.

Voilà esquissés, quelques commentaires suggérés par l'évolution éventuelle et probable du cercle. On y ajoutera, à titre de mention, son intérêt justifiant un article plus détaillé, les ressources que présente le cycle nautique en tant que moyen de tourisme. Tout comme il sera peut-être un jour, ne souriez pas, créé un nauti aéro-cycle à moteur ; sur terre, sur l'eau, dans les airs, anticipation, merveille !!! Mais qui fera aspirer bien souvent à une région où l'on pourra simplement, à pied ou en bécane aimer et admirer la Nature.

Tout ceci exposé, notre cher Pégase s'en tiendra peut-être modestement à la vieille formule qui lui permet de faire « son petit bonhomme de chemin ». Et ceux qui l'aiment ne l'en aimeront pas moins, lui garderont leur affection et leur dévouement.

Tout comme :

Fidélité.

Assemblée mensuelle du lundi 4 février 1946

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle, qui aura lieu le LUNDI 4 FEVRIER 1946, à 20 h. 15' au local : « ELBERG-BOURSE », rue du Marché-aux-Poulets, 35, Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Lecture du Procès-verbal de l'Assemblée mensuelle du 7 janvier 1946 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Séance commémorative du lundi 4 mars 1946 ;
4. Exposé du programme cyclotouristique pour la saison 1946 ;
5. Voyage de Pâques (21-22 avril 1946) ;
6. Rapport des membres vérificateurs sur la gestion financière du cercle durant l'exercice 1945 ;
7. Rapport annuel du Trésorier sur la situation financière du cercle ;
8. Divers ;
9. Perception des cotisations ;
10. Présentation par M. G. MARIMAN des projections lumineuses qui n'ont pu être projetées le lundi 5 novembre dernier. Sujet : « Les Alpes Niçoises et les Corniches ».

Le Comité se réunira au local, le jeudi 7 février 1946, à 20 h. 30'.

La Commission de Tourisme se réunira au local, le jeudi 21 février 1946, à 20 h. 30'.

Excursions pédestres dominicales.

Dimanche 3 février 1946. — Réunion à 8 h. 30', entrée de la Gare du Nord, chemin de fer pour Aerschot, ancienne tour d'Aurélien, Saffraanberg, Bois de 's Hertogen Heide, Schaapsvyver, Hontjensberg, Ferme de Kluys, Beeninckxberg, Vlasselaer (Pique-nique); Uithem Molen, Bergbroek, Weigaard, Speelberg, Honckel-Berg, Kessel-Berg, Kessel-Loo (Ancienne Abbaye). 19 kms. Retour en tram. Pilote : M. R. De Bock.

Dimanche 10 février 1946. — EXCURSION A. — Réunion à 7 h. 30', gare du Quartier Léopold, chemin de fer pour Namur, Citadelle (Anciennes fortifications, vues panoramiques), Milieu du Monde, Bois de la Vecquée, La Pairelle, Vallée et Domaine de Marlagne, Fourneau, Wépion, Closerie de Sérumont, Ferme du Gros Sou, Beau Vallon, Château de Hulle, Chemin des Maures, Profondeville, Rochers de Frênes (Belvédère), Lustin. 18 kms. Retour en chemin de fer à 19 h. 8', arrivée Bruxelles-Q.-L., à 21 h. 10'. Pilote : M. R. Porta.

EXCURSION B. — Réunion à 15 h. devant la Bourse, quelques vieilles impasses et ruelles du Quartier de Flandre, Béguinage; vers 16 h. 30', réunion au « Saint-Jean-Baptiste, 95, rue de Laeken, visite du local du Grand Serment des Archers, (probablement, démonstration de tir à l'arc). Pilote : M. L. Noé.

Dimanche 17 février 1946. — Excursion redemandée. — Réunion à 10 h., place Rouppe, tram pour Rhode-Saint-Genèse, Sept Fontaines, Bois de Hal (Pique-nique); Esschenbeek, Hal. 17 kms. Retour en tram. Pilote : M. M. Baudot.

Dimanche 24 février 1946. — Réunion à 10 h., entrée de la Gare du Nord, chemin de fer pour Cortenberg, Vieille Eglise et vieux colombier de Humelghem, Château de Steen-Ockerzeel (Pique-nique); Dinst-Bosch, Château de Ribaucourt, De Helle Bosch, Snyssels Bosch, Steenebeekbrug, Château de Steen, Eppeghem. 16 kms. Retour en train électrique. Pilote : M. R. Porta.

NOUS, LES DURS !!

Un de ces derniers dimanches, malgré la pluie, j'étais au rendez-vous et déjà battais la semelle depuis près d'un quart d'heure lorsque notre camarade Thoen arrive équipé de pied en cap. L'heure du départ sonne et seuls nous nous embarquons sur le tram de Rhode. Quelques arrêts plus loin, nous arrive une compagne qui se demandait déjà si nous passerions un jour! Arrivés à destination, le ciel s'est découvert et un timide soleil brille par intermittence. Par monts et par vaux, nous arrivons au lieu du pique-nique que, sitôt reposés, nous quittons pour parcourir le Bois de Hal.

Soudain, j'aperçois deux silhouettes familières, qui à deux cents mètres environ de nous suivent parallèlement la même route. C'est le camarade Richard et son épouse qui, partis trop tard ont fait match poursuite.

Nous voilà cinq : deux femmes, dont l'une accompagne pour la première fois, deux hommes d'âge mûr et moi seul jeune !!!

Où étaient ceux qui s'intitulent les durs, les purs? Se réservaient-ils pour le réveillon? Peut-être, mais j'en doute; seule, un peu de pluie les a retenus. Pauvres jeunes gens! Faudra-t-il donc que partout et toujours ce soient les aînés du cercle qui vous montrent l'exemple? Allons! un bon mouvement, secouez-vous et montrez que parmi les jeunes du Pégase, il y en a qui ne craignent ni la pluie, ni le vent, pas plus que la boue. Surtout que le temps de la journée et le pays parcouru nous ont rulement payés de la pluie du matin.

N. d. l. r. Peut-on demander à Robin des Bois où il

était le dimanche 20 janvier. En cette magnifique journée de neige, nous étions vingt à admirer la nature, mais nous cherchons toujours notre « extra pur ».

Robin des Bois.

NOTRE 40^{me} ANNIVERSAIRE

Notre cercle fête cette année le 40^e anniversaire de sa fondation. Le comité fait un pressant appel aux membres, pour qu'ils assistent en grand nombre aux différentes manifestations prévues à cette occasion. Parmi celles-ci citons notamment la séance commémorative du lundi 4 mars 1946, à laquelle ont été invitées les différentes personnalités du monde cyclotouristique.

A cette réunion on retracera la vie du cercle depuis 40 ans, une chorale se fera entendre et des projections de clichés anciens auront lieu. Ainsi, les anciens revivront une époque lointaine déjà, mais toujours présente à leur esprit. Les jeunes, leurs continuateurs, prendront exemple sur leurs aînés et continuerons à mener Pégase vers les plus hautes destinées.

D'autres manifestations sont prévues. Les 9 et 10 juin, il sera organisé un grand concours de régularité entre Bruxelles et Luxembourg (230 kms) ouvert à tous les cyclotouristes affiliés à la Fédération Belge du Cyclotourisme, soit à titre individuel, soit par l'intermédiaire d'un cercle. Le règlement paraîtra dans notre numéro de mars prochain.

Le dimanche 1er septembre, une grande fête champêtre aura lieu à Lombeek-Sainte-Marie. Y sont éga-

lement invités tous les cyclotouristes affiliés à la F.B.C.. Un grand gymkhana cycliste sera organisé, suivi d'un bal champêtre agrémenté de danses folkloriques effectuées par les groupes de danseurs Ajistes de Bruxelles, sous la direction de Madame Stiévenart, et de Monsieur Marcel Van Welden.

Un grand bal aura lieu en novembre, et un banquet de clôture en décembre.

Nous espérons que vous répondrez à notre appel et que par votre présence à ces diverses manifestations, vous prouverez à Pégase, votre indéfectible attachement.

Manifestation FERNAND STOCK

A la réunion mensuelle du lundi 7 janvier 1946, le cercle a fêté notre sympathique ami Fernand Stock à, l'occasion de son jubilé de 25 années de fonctions à la trésorerie.

Une assistance nombreuse, parmi laquelle on notait beaucoup d'anciens, avait tenu à rendre l'hommage qui était dû à notre ami.

Le secrétaire, en un speech de circonstance, retraça la carrière de notre ami Fernand et fit ressortir l'activité de celui-ci, toute de dévouement et de désintéressement. Il présenta au jubilaire les vœux de tous et termina en souhaitant de voir encore longtemps notre trésorier assumer la tâche ingrate qui lui est dévolue.

M. Demol, au nom des anciens, remercie Fernand Stock, tandis que M. Drouillon, ancien membre, en une merveilleuse improvisation, fait ressortir la modestie de notre jubilaire. Toutes ces congratulations furent ponctuées de nombreux applaudissements.

M. Lhoest, président, rappelle à l'ami Fernand de nombreux souvenirs d'autrefois, notamment une histoire de noyade et de sauvetage à l'étang des Merisiers, en Forêt de Soignes. Il remet ensuite au jubilaire, au nom du cercle et de ses amis du comité, un superbe volume, retraçant l'histoire de l'exposition universelle de Bruxelles 1935. Il y associa Mme Stock, sa dévouée collaboratrice, en lui offrant de magnifiques cyclamens.

Très ému, notre trésorier voulut prendre la parole, mais l'émotion paralysa ses talents d'orateur, il ne put trouver qu'un seul mot, mais celui qu'il fallait, et il nous dit « Merci ». Un merci qui résumait tout ce que son cœur contenait d'amitié pour nous tous et d'attachement au cercle.

Ce fut une manifestation simple et émouvante parce-

qu'elle venait du cœur, dans sa sincérité, elle a montré qu'au Pégase on sait se faire de fidèles amis.

Le Nuton.

ÉCHOS

PERCEPTION DES COTISATIONS. — Nous prions instamment nos membres de bien vouloir verser le montant de leur cotisation pour 1946, soit, au Trésorier, à l'assemblée mensuelle; soit au compte chèque postal n° 14.72.12 de Monsieur Fernand Stock, 219, rue de la Victoire à Bruxelles. Taux actuel des cotisations : membre effectif : 30 frs; membre protecteur : 50 frs; membre donateur : 100 frs.

Les membres désireux d'adhérer à la Fédération Belge du Cyclotourisme sont également invités à verser le montant de la cotisation fédérale à Monsieur Fernand Stock, trésorier du cercle, soit : 5 frs pour l'affiliation sans revue; soit : 35 frs pour l'affiliation avec service de la revue.

COMPOSITION DU COMITE POUR L'ANNEE 1946. — A l'assemblée mensuelle du lundi 7 janvier 1946, MM. Paul Lhoest, Richard De Bock, Georges Mathieu, Raymond Habran et François Delannoy, membres sortants et rééligibles, ont été réélus à l'unanimité dans leurs fonctions respectives. Le comité se compose donc comme suit : M. Paul Lhoest, président; M. Richard De Bock, vice-président; M. Robert Porta, secrétaire; M. Georges Mathieu, secrétaire-adjoint, bibliothécaire; M. Fernand Stock, trésorier; M. Raymond Habran, 1er conseiller, tourisme; M. Albert Reynaerts, 2e conseiller, délégué à la F.B.C.; M. François Delannoy, 3e conseiller, camping et auberges de jeunesse; M. Eugène Bos, 4e conseiller, festivités; M. Michel Baudot, 5e conseiller, économe.

MEMBRE D'HONNEUR ET MEMBRE A VIE. — A l'occasion du jubilé de 25 années de fonctions à la trésorerie du Cercle, le Comité a nommé notre ami Fernand Stock membre d'honneur. A cette occasion, celui-ci fait don au cercle d'une somme de 500 francs. Par conséquent notre sympathique camarade devient également membre à vie. Nous le remercions, au nom de tous, pour son beau geste.

MEMBRE PROTECTEUR. — Nous prions nos membres de bien vouloir noter que le Comité a décidé de changer le titre de membre honoraire en membre protecteur; ceci, afin de lui donner un sens exact.

CADRES SUR MESURE

REPARATIONS DE VELOS DE TOUTES MARQUES
VULCANISATION DE PNEUS

Et^{ts} L. van GOITSENHOVEN S. A

RUE DE LAEKEN, 103, BRUXELLES. TEL. 17.01.78.

